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“现在，郑州市人口呈
每年递增的态势，这对郑
州的商业发展是利好消
息。”作为世界500强企
业，华润集团旗下高品质
购物中心万象城河南区域
总经理杨德春对郑州商业
市场以及二七商圈的发展
前景十分看好。

作为传统商圈，二七
商圈有深厚的底蕴以及浓
厚的商业氛围。围绕二
七商圈，全省范围内1到
1.5小时经济圈内消费人
群的集聚，是这部分人群，
多年来养成的消费习惯，
目前二七商圈的消费者群
体依旧是以老郑州人和周
边地市的消费人群为主，
“多年习惯的养成，让周
边区域消费者的消费中
心没有那么容易转移。”
杨德春说，这是二七商圈
无可替代的优势。
记者 肖雅文

紧抓新一轮
“老瓶装新酒”

万象城

在郑州，以民营企业为主的本土商业，在
很长一段历史时期内占据着主导地位，这些
企业带头人拥有丰富的实践经验以及超凡
的个人能力。企业的发展，特别是商业企业
的发展，其人才队伍需要紧密地与市场结
合，与时代结合、而在这样的人才队伍建设
方面，民营企业吸纳集聚人才，建设人才梯
队的能力相对较弱，这也致使企业出现人才
断档，而人才的断档也就意味着思维的断
层，对商业理解的断层。

种种原因导致了一部分本土品牌从经营模
式、到对消费者的理解、再到经营管理的方法都

形成了一种惯性，缺乏创新思维就意味着要走
下坡路。杨德春认为：“有些城市外部的商业品
牌就是看到了这部分郑州本土商业的问题，才
会说这个城市的商业是有空间的。”未来，这些
进入瓶颈期的老牌商业需要思考的问题还有很
多。首先，自身的造血能力是否需要提升，是否
需要拿自己的优势去结合外部力量从而达到升
级和发展的目的。“老牌本土商业有着丰富的经
验和本地资源，利用这些优势，与外来资本或者
是发展稳定的全国性商业品牌结合，实际上就
能实现‘老瓶装新酒’的目的，最终完成郑州商
业的转型。”

谈到电商对实体经济的冲击，杨德春认
为，从事实上来看，新的消费形式的呈现是对
实体消费在服务、经营理念、手段等方面很好
的促进。实体只有做得更好，让客人有更好
的体验，才能让客人愿意在线下消费。“所以
说，电商的兴起对于商业来说是一个良性的
促进，而并非是一种削弱。”杨德春认为。

另外，线上线下的整合也在逐步实现，“以
线上线下同款来说，逐渐开始有线上销售，线
下提货。也有一些线下滞销的货品，放在线上
销售得很好。实际上这是一种弥补和兼容。”
杨德春认为，其实这一现象可以归纳为商业市
场发展进程中的一个阶段。“目前，在日本、美
国等商业市场发展靠前的国家，电商所占的市

场份额并不高。亚马逊享誉全球，但在美国所
占的市场份额仅为 7%左右。线下消费仍占主
流，这也将是未来我们国家消费习惯的发展方
向。”未来的消费者，可能更需要看得见，摸得
着，有体验，有服务的消费场景来满足其对消
费更高层次的需求。

据杨德春介绍，根据万象城今年的业绩来
看，整体是呈上升的，这也印证了消费者在选择
线上线下的过程中更趋于理性。而在这样的形
势下，企业要从修炼内功开始，把对客人的服
务、对品牌商的要求以及商品种类的丰富逐步
优化。分析不同消费渠道主要流通商品的特
征，分析不同消费场景主要消费人群的特征，在
精细化服务和管理方面不断上升。
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“老瓶装新酒”促进郑州商业转型发展

商业市场终将走向线上线下协同发展

在杨德春看来，商业品牌的发展方面，郑州
还有很大的空间，没有进入郑州的品牌还很多，
而这个品牌分两块，一个是商业地产品牌，一个是
商品品牌。“郑州的商业市场有着本土化特点，大
多数是本土开发商和商业品牌在这里深耕细作
多年。而全国性甚至全球性的商业地产公司在
郑州的数量屈指可数，这对于政府的招商引资来
说其实是一个很大的空间”。

另外，从商场内部的品牌来说，河南没有
的品牌还有很多，整个零售品
牌在河南发展的空间还没有

被挖掘出来。而这些未入驻河南的商业地产
品牌、商品品牌，其河南首站一定会是郑州。
而在未来的 5~7年，郑州的商业品牌发展还有
很大空间。

目前，郑州的商业品牌数量并不少,随着郑
州城市地位的不断提升，将会吸引更多大型商
业集团的关注，甚至是为了抢占市场快速布
点。所以说城市的发展与国际化接轨的速度等
都会成为优质商业品牌聚集的重要前提。另
外，营商环境的改善，也是优质商业品牌在城市
扎根成长的土壤。

郑州商业品牌发展拥有较大空间

万象城河南区域总经理杨德春

郑州城市地位的不断提升，吸引了国内大型商业集团的关注。


